



*Legislatura de la Provincia  
de Río Negro*

**FUNDAMENTOS**

Cumple cincuenta años la Escuela de Educación Básica para Jóvenes y Adultos n° 11 de El Bolsón fue creada el 26 de octubre de 1959.

Empezó sus actividades en el edificio de la Escuela de Frontera n° 5 (actual Escuela Primaria n° 270), funcionando de 19 a 21 horas, teniendo como objetivos la enseñanza primaria para las personas jóvenes y adultas que quedaron fuera del sistema primario común que deseen iniciar, continuar y/o finalizar la escolaridad.

Su primer director fue el Sr. Juan Fernando Chironi siendo la Sra. María Miguez González la Inspectora Técnica Seccional.

Los primeros docentes fueron José Matías Otero, María de Azcona, Yamil Cerieldin, Felisa Cavanillas y Elsa Cardarelli.

En el año 1964 asume como directora la Sra. Hilda Martínez de Chiofalo y se menciona en el registro a los docentes Sonia María Sumich de Sotomayor, Nelly Honorato de Pogliano, María Luisa Vázquez, Levi Freistav y María Magdalena Blasco de Castellán. En años posteriores se incorporaron los docentes Adelia Meneghini de Eldahuk, Nilda del Rosario Honorato, Lidia de Barreiro, Nicolás Cortés, Mónica Trota de Peña, María Angélica Mansilla, Nieves Vidal de Majul, Carlos Jorge Pogliano, Juan Nicolás Roger, Jorge Nicolás Barsi, Susana Volátil, Guillermina Blanco de Scaluk, Ana María Piasenza de Sotomayor, Carlos Ernesto Gregori, María Elisa Camargo, Nelly Ferrario de Sede, Dánica Budinek, Silvia Asam, Graciela Gómez de Bressan, Hugo Cosnard y Beatriz Tejeiro de Burgos.

En el año 1971 la Escuela pasó a pertenecer a la Supervisión Técnica Regional de San Carlos de Bariloche. En ese año la escuela era caracterizada de la siguiente manera por los Supervisores Regionales: La Escuela para Adultos N° 11, Turno Noche Mixta, desarrolla sus actividades en la Escuela Primaria de Frontera n° 5, ubicada en el centro del pueblo a 65 Km de línea férrea. Cuenta con 9 aulas, dirección, cocina, baños individuales, patio cubierto, galería y jardines (....).

Entre los años 1989 y 1990 la escuela abre anexos en 3 barrios según lo solicitado por la comunidad y como una forma de promocionar la educación de adultos y dar respuestas concretas.



*Legislatura de la Provincia  
de Río Negro*

Desde sus comienzos, la Escuela para jóvenes y adultos ha brindado herramientas a muchos alumnos que han encontrado aquí una segunda oportunidad para continuar o terminar su escolaridad primaria así como el aprendizaje en los talleres laborales. Desde hace 50 años egresan alumnos concluyendo la escolaridad primaria y con formación laboral.

Cincuenta años transcurridos de enseñanza y aprendizajes compartidos, de dificultades y éxitos pero sobre todo de mucho compromiso social, dado que a la Escuela concurren personas de edades entre 14 y 90 años. En un gran porcentaje jóvenes y adultos mayores que abandonaron sus estudios a temprana edad por razones laborales o familiares, inmersos en un ambiente de vulnerabilidad social.

Esta gran diversidad de problemáticas sociales influye en la dinámica institucional y en el proceso de enseñanza-aprendizaje, haciendo que la escuela no sea percibida en la sociedad en toda su dimensión a pesar de que es una salida posible para tantos alumnos que han encontrado en ella una segunda oportunidad.

Muchos de los alumnos que concurren realizan un gran esfuerzo para asistir dado que la mayoría trabaja y tiene familia. Ante esta realidad la escuela busca ir más allá del determinismo de existencia que marcan los desiguales puntos de partida. El fracaso escolar es una construcción no natural que se puede evitar si se superan y se mejoran la confianza mutua, el fortalecimiento de la autoestima educativa y social, el respeto y reconocimiento de la diversidad de los sujetos.

Con el transcurrir de los años la escuela se fue abriendo a la comunidad y acercándose a los barrios donde se abrieron anexos de adultos, con centros en los barrios Irigoyen, Esperanza, Usina, Obrero y la zona rural de Mallín Ahogado.

Desde sus comienzos, la Escuela ha brindado herramientas que incluyen talleres laborales. Desde hace 50 años egresan alumnos con sus estudios primarios concluidos y con formación laboral.

La enseñanza primaria y la adquisición de herramientas laborales abren un camino que involucra la oportunidad hacia una mejor condición de vida. Los jóvenes y adultos que inician este nuevo camino lo hacen, al decir de los docentes de la Escuela "con timidez y callados" para transformarse al poco tiempo, en participantes activos y comprometidos con la comunidad.



*Legislatura de la Provincia  
de Río Negro*

La educación primaria y las destrezas laborales aprendidas en la Escuela N° 11 para Jóvenes y Adultos nos invita a reflexionar sobre la gran diversidad de problemáticas sociales que la misma comprende, y la necesidad de valorizar en toda su dimensión el rol social que cumple.

Por ello:

**Autor:** Patricia Ranea Pastorini.



*Legislatura de la Provincia  
de Río Negro*

**LA LEGISLATURA DE LA PROVINCIA DE RIO NEGRO  
D E C L A R A**

**Artículo 1°.-** De interés provincial la conmemoración del cincuenta aniversario de creación de la Escuela de Educación Básica para Jóvenes y Adultos n° 11 de El Bolsón.

**Artículo 2°.-** De forma.